
会長／永盛　武　　副会長／加藤昌美　　幹事／中里泰久　　会長エレクト／永井啓一
クラブ会報・広報・雑誌・記録委員会　委員長／神山芳子　副委員長／菊池祥明・木幡　浩・堀江　勤

例会　毎週水曜日　12：30　ダイヤモンドホール（〒308-0847 茨城県筑西市玉戸1053-4　☎0296－28－8511）
ホームページ　http://www.shimodate-rc.gr.jp　　Eメール　shimodate@ri2820.jp

会長／永盛　武　　副会長／加藤昌美　　幹事／中里泰久　　会長エレクト／永井啓一
クラブ会報・広報・雑誌・記録委員会　委員長／神山芳子　副委員長／菊池祥明・木幡　浩・堀江　勤

例会　毎週水曜日　12：30　ダイヤモンドホール（〒308-0847 茨城県筑西市玉戸1053-4　☎0296－28－8511）
ホームページ　http://www.shimodate-rc.gr.jp　　Eメール　shimodate@ri2820.jp

次週のプログラム

今週のプログラム

祇園祭（7月最終週の木曜日から４日間）

玉のような汗を飛ばす男衆の大神輿。
若き女性の肩にゆられる姫神輿。
筑西最大の夏の風物詩「祇園まつり」の
迫力とエネルギーは圧巻です。

イアン H.S.ライズリー 2017-18 ＲＩ会長

下館ロータリークラブ会報
国際ロータリー第2820地区

10 月 27 日
一泊親睦例会（つくば江戸屋）

品田 賢ガバナー補佐事前訪問

発行日：平成 29年 10月 18日　　　第 02455号



1 1 月 １ 日 は ガ バ ナ ー 公 式 訪 問 で す

『 発想の転換を図ろう ! 』　2017－18年度 下館ロータリークラブテーマ

　街としては吉備国際大学、また短期大学もあ

り学生の街ですが、人口は３万人ちょっと。ゴ

ミのない大変美しい街と記憶しております。備

中松山城は「天空の城」とも言われ、478mの臥

牛山の頂に立つ、天守閣を備えた日本で最も高

い城と言われております。丁度２年前の10月

でしたか、下館商工会議所 60周年記念行事で

訪れた際も、我々ロータリアンは高梁ＲＣに大

変歓迎して戴いた記憶がございます。そして早

朝、小宮山さんから日向野さんに連絡が入り、

「今日は松山城の雲海が見られるかも知れない

よ」との事で見に行きましたが、雲海の上にそ

びえる城はまさに絶景で幻想的でした。機会が

ございましたら是非訪問されてみてはいかがで

しょう。

　

幹 事 報 告 　 中 里 泰 久 幹事

　筑西市社会福祉協議会より赤い羽根街頭募金

活動の協力のお礼と報告書が届いております。

下館駅北・南口　34,550円

玉 戸 駅　　　　17,532円

川 島 駅　　　　11,196円

新 治 駅　　　　 5,922円

　　　　　　計　69,200円との報告です。

　

社会奉仕委員会からのお知らせ
外 山 壽 彦 委員長

★去る10月2日の赤い羽根街頭募金には多く

のみなさんのご協力ありがとうございました。

★下館河川事務所の提案もあり、今月28日午

前５時半より母子島遊水池の所で「母子島遊水

池の環境を守るための母子島遊水池環境保全協

力金」の募金活動をいたします。当日は一泊移

動例会の日にあたりますが、例会に参加出来な

い方でご都合のつく方は是非ご協力下さい。な

お当日は、地元の写真同好会の方々の作品のパ

ネル展示も企画されております。

★国土交通省が募集している地域の特色をデザ

インした自動車の図柄入りナンバープレート導

入に向け、「つくばナンバー」地域の13市町は

５日、候補となる図柄デザイン３案を発表しま

前例会報告 　第2808回 　2017/10/11（水）

　

お　客　様　ようこそ下館ＲＣへ

大瀧 和弘様（真岡ロータリークラブ）

鈴木 一志様（筑西市「道の駅」駅長）

伊坂 保宏様（土木部 参事）

舘野 祐里様（土木部 道の駅整備課 主任）

須田 健輔様（株式会社三橋設計 設計部 課長）

　

会 長 挨 拶 　加 藤 昌 美 副会長

　

　皆さん、今日は。永盛会長は昨日より高梁ＲＣ

を訪問しておりますので、先週に引き続きまして

ご挨拶申し上げます。

　高梁ＲＣとは、2010年に私共下館ＲＣ 50

周年式典の中で、友好クラブを締結しておりま

す。その際は高梁クラブの大勢の皆様にお出で

戴き、又 55周年行事にもお祝いにかけ付けて

下さいました。そしてこの度、高梁ＲＣは晴れて

45周年を迎え、10月29日に式典が行われる運

びです。当日永盛会長は出席できないとの事で、

中里幹事が出席する予定になっておりますが、

その前に会長自身がお伺いする意向のようです。

　高梁市につきましてはご存知と思いますが、

下館城主だった水谷勝隆公の時代に５万石で備中

松山城主に転封され、その後３代で約50年間

この地を治めましたが、子孫がなく 1693年お

家断絶となりました。因みにこの時の城受取人

は浅野家であり、大石内蔵助が城番となったそ

うです。浅野家も刃傷事件で同じ憂き目を見る

に至る事は皆さんご承知の通りですが、浅野家

は先祖が真壁、そしてその後笠間城主でした。

この水谷家、新田開発など大変善政を行ったと

の事で、領民に慕われたようです。



出 席 1 0 0 ％ を 達 成 し よ う ！

『 未来へチャレンジ 』　 2017－18年度 国際ロータリー第2820地区テーマ

　皆さんこんにちは、道の駅駅長の鈴木一志で

ございます。私は栃木県壬生の生まれで、現在

そこから毎日車で通っております。

　本日は30分程度しか時間が取れないとの事

ですので、早速本題に入らせていただきます。

　皆さんのお手元に配布しました資料をもと

に、先程参事から紹介しましたＣＧ等を使って

ご説明いたします。

　元々、道路利用者の休憩施設として生まれた

「道の駅」は、まちの特産物や観光資源を活かし

てひとを呼び、地域に仕事を生み出す核へと独

自に進化を遂げています。

　現在全国に1,117駅があり、お隣の栃木では

24駅、茨城には13駅で筑西が14番目となり

ますが、数から見ても茨城にはもう少し出来る

ものと思われます。

　市内の主要幹線道路である国道50号沿線に

は、思川（小山市）から水戸方面には道の駅が存

在しないことから、国道50号沿線でまとまっ

た用地の確保が可能であり、敷地への入りやす

さや景観・眺望等を総合的に評価し、ホーマッ

クの北側、国道50号バイパスと県道 高田・筑

西線の交差点に整備箇所を選定しました。敷地

は 4,800㎡で県内最大となります。ちなみに自

治医大の所にある「しもつけ」は 33,000㎡です。

平成31年度 茨城国体に間に合うよう開業を目

指しております。

▼整備コンセプト
豊かな自然環境に恵まれた風光明媚で農産物

が豊富な特性を活かして新たな魅力を創造

し、発信することにより、地域の課題を解決

する場として整備。

▼基本方針
fun! fan! fan ! ～みんなが楽しい道の駅～

「市民」も「来訪者」も、「男性」も「女性」も、

「子供」も「大人」も、「消費者」も「生産者」も、

みんなが楽しめる

「ｆｕｎ」＝ 楽しさ、おもしろさが、

「ｆａｎ」＝ 周辺地域へと広がり、

「ｆａｎ」＝ ファン、応援者が生まれる「場」

　　　　　　を目指します。

基本方針１：市民が育てる道の駅
市民が「運営者」として、「客」として道の駅に

主体的に関わることで、新たな「魅力」「活動」

した。いずれも背景に「つくば」を象徴する筑波

山がデザインされています。

　Ａ案は水色を基調とし、爽やかな青空と筑波

山をシンプルに表現。Ｂ案は紫色を基調とし、

万葉の時代から「紫峰」と歌われる筑波山を、山

の尾根と対象13自治体の連携を表す星の輪で

表現。Ｃ案は青色とオレンジ色を基調とし、筑

波山頂から太陽が昇る「ダイヤモンド筑波」をグ

ラデーションで表現しています。

　各市町は17日から住民アンケートを実施し、

最も得票が多かった１案を12月1日までに国

交省に提案します。アンケートは、Ａ～Ｃ案の

中から１案を選ぶ方式で、回答は17日から各

市町のホームページで受け付けるほか、アン

ケート用紙を11月1日から配布し、各自治体

窓口などで回収します。回答期限は同15日ま

でとなっております。

　筑西の我々としては、Ｃ案のダイヤモンド筑

波を何とか採用してもらいたいと考えておりま

すので、是非ともご協力の程お願い致します。

　

卓　　話
筑西市「道の駅」の整備事業について

伊 坂 保 宏 土木部参事

　筑西市土木部参事の伊坂でございます。下館

ロータリークラブの皆様には多方面にわたり、

いろいろとお世話になっております。また本日

は、よい機会を作って下さってありがとうござ

います。

　本日は、まだ出来上がったばかりの最新のＣ

Ｇを使ってご説明が出来ますので、解りやすい

と思います。宜しくお願い致します。

　
鈴 木 一 志 道の駅駅長



＊欠席の場合は午前10時までにダイヤモンドホール（☎0296－28－8511）へご連絡下さい
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▼加藤　昌美さん　道の駅駅長 鈴木一志様、土

木部参事 伊坂保宏様、ようこそお出で下さ

いました。卓話楽しみです。

▼鈴木　光則さん　道の駅長 鈴木さんの卓話、

楽しみにしていました。

▼早瀬　浩一さん　筑西市道の駅駅長 鈴木様、

筑西市土木部参事 伊坂様、ようこそお出で

下さいました。

▼新井　利平さん　道の駅駅長さん、ご苦労様

です。担当の伊坂参事御同行ありがとうござ

います。

▼百目鬼博行さん　道の駅駅長 鈴木様の卓話を

楽しみにしております。

　真岡ＲＣ大瀧様の御来訪を歓迎して。

▼佐藤　　昭さん　道の駅の卓話よろしく。

▼外山　壽彦さん　鈴木駅長様、伊坂参事、本

日の卓話よろしくお願いします。
▼潮田　武彦さん　道の駅（駅長）鈴木様、土木

部参事 伊坂様、本日の卓話よろしくお願い

します。

▼鈴木　健一さん　道の駅駅長 鈴木様、土木部

参 事 伊坂様、ようこそいらっしゃいました。

▼馬場　　保さん　道の駅駅長 鈴木様、卓話よ

ろしくお願い致します。

▼岩﨑　晴男さん　鈴木駅長さん、伊坂参事さ

ん、ようこそ。

　めがねを忘れて字がぼやけます。

本日の合計　12,000 円
累計 343,000 円

　

出 席 報 告 　 鈴 木 光 則 委員長

　

■メークアップ（敬称略）

１０月　３日　仙台ＲＣ　　　　永盛　　武

１０月　７日　ライラセミナー　
　　　　　　　　　島田　　茂・神山　芳子

１０月　８日　ライラセミナー　神山　芳子

１０月　９日　ライラセミナー　神山　芳子

１０月１０日　古河東ＲＣ　　　神山　芳子

　
※会報へのご協力いつもありがとうございます。

「コミュニティ」が生まれ、どんどん進化する

「場」をつくります。

基本方針２：市民活動のステージとなる道の駅
市民が集まりやすく使いやすい、活動と交流の

「場」をつくります。

基本方針３：「筑西の魅力」が発揮される道の駅
筑西が誇る「農」の多様な活用により、個性と魅

力を創造・発信する「場」をつくります。

基本方針４：地域内外から人を呼び込む道の駅
個性と魅力が周辺地域に広がり、ファンになっ

た人々が集まりたくなる、ずっと居たくなる、

また来たくなる「場」をつくります。

基本方針５：防災について学び、備える道の駅
市民が「防災」について学び、平時だけでなく災

害時も拠り所となる「場」をつくります。

▼管理運営
　道の駅の管理運営には、民間のノウハウと行

政の関与の両方が必要とされています。

　①運営ノウハウ発揮、事業採算性向上

　　⇒　民間のノウハウ活用が必要

　②公益性確保、地域住民等の参画

　　⇒　行政の関与が必要

そのため、筑西市、商工団体、農業団体、金融

機関など複数の出資者を含めた第３セクターを

設立し、「道の駅」全体を運営・管理することを

想定しております。設立予定は先程も述べまし

た通り平成30年度を目指しておりますので、

平成28年度より、設立に向けて関係者による

協議を開始しております。

　最後になりましたが、道の駅を通して、地元

の産品・地元の情報を紹介するには、生産者の

方や地元の商店の方のお力が不可欠です。皆様

と一緒に作り上げたい。

　市民・来場者・従業員・関係するすべての人

みんなが幸せになる「道の駅」を目指してまいり

ます！

　

スマイルＢＯＸ　 岩 﨑 晴 男 委員長

▼中里　泰久さん　真岡RC 大瀧和弘様、道の駅

駅長 鈴木一志様、筑西市土木部参事 伊坂保

宏様、道の駅整備課主任 舘野祐里様、㈱三橋

設計課長 須田健輔様、下館RCへようこそ！


